

OFICIAL

Policias.—Por cuanto don Anibal Hernández desea separarse desde el 1º del próximo noviembre, del puesto de Ayudante del Instituto Nacional de Higiene, y ha presentado en consecuencia la renuncia de ese cargo, se acuerda, aceptarla, y nombrar en su reemplazo á don Octavio Saborío Soto.

UNA FELIZ IDEA

Caja de Ahorros del Banco de Costa Rica

A reserva de ocuparnos extensamente más adelante de la Sección de ahorros introducida en el Banco de Costa Rica por iniciativa de su eminente y progresista Director, Licenciado don Mauro Fernández, insertamos á continuación las "Reglas y Prescripciones" á que estará sujeta dicha Sección, la cual empezará sus servicios el día primero de noviembre próximo.

1. Ningún depósito será menor de un colón y el Banco reconocerá, hasta ulterior aviso, intereses de cinco por ciento al año sobre las imposiciones, cuando excedan de *veinticinco colones*, bajo la condición implícita de que se dejen en el Banco, al menos, por el término de doce meses. Los intereses podrán retirarse cada vez que se acrediten en cuenta.

Las fracciones de colón no devengan interés.

2. Ninguna imposición, á no ser la primera, será mayor de *doscientos colones*, y el máximo que cada depositante puede tener en su cuenta, no excederá de *¢ 2500*. Será objeto de convenios especiales el interés de sumas mayores que esa.

3. Se admitirá cualquiera suma que se imponga en nombre de menores huérfanos, pero en tal caso, la cantidad impuesta y sus intereses, no podrán retirarse, sino cuando los menores lleguen á su mayor edad ó se emancipen legalmente. El contrato se hará constar en instrumento especial, al hacerse la primera imposición.

4. El interés correrá desde el día 1º de cada mes, sobre todas las sumas que se depositen antes del 5 de dicho mes. Las que se depositen posteriormente comenzarán á devengar interés el día 1º del mes siguiente.

5. Los intereses se acreditarán en cuenta semestralmente, el 30 de Junio y el 31 de Diciembre, pero no se pagarán, ni se anotarán en la respectiva libreta, sino 10 días después de aquellas fechas.

Si los intereses no se retiran 30 días después de acreditados, se pierde el derecho al retiro y se capitalizarán.

6. Las sumas depositadas y los reembolsos ó entregas se anotarán en una libreta proporcionada por el Banco, que tendrá un número de orden, y será encabezada por el nombre, apellidos y residencia del titular.

7. Ningun imponente puede ser titular de más de una libreta.

8. Toda cuenta se abre al interesado en persona, pero las personas domiciliadas fuera de la capital, ó las que no pueden hacer personalmente su primera imposición, podrán hacerlo por medio de representante con autorización firmada.

9. El Banco proporcionará á los depositantes que lo soliciten, alcancías metálicas especiales cuyas llaves se reserva.

Exige como garantía de devolución el depósito de la suma de *¢ 3.00* que el Banco pagará al restituirse la alcancía en buen estado.

10. El imponente, al hacer la primera entrega, debe firmar en el Registro que se llevará al efecto, su nombre y apellido, anotándose también, en el mismo, su segundo apellido. Dará además su edad, profesión y residencia, á fin de que su derecho á las cantidades que imponga quede claramente establecido. Caso de no saber firmar se hará constar esta circunstancia en el Registro.

11. El total de depósitos que no exceda de *¢ 25.00* puede retirarse á la vista, en todo ó en parte.

12. Los imponentes tienen derecho á resguardos especiales cada vez que completan sumas que excedan de *CIEN COLONES*.

13.—Las libretas de depósito, lo mismo que los resguardos especiales se reciben por el Banco en garantía de los préstamos que se soliciten.

14.—No se hará ningún reembolso,

sino al titular en persona, quien al efecto debe presentar su libreta.

Se hará sin embargo al conductor de la libreta que exhiba carta poder firmada por el titular, en formularios que el Banco proporcionará á los imponentes; y aunque el Banco hará lo posible por evitar que no se defrauden los intereses de los imponentes, todo pago hecho al tenedor de la libreta, en las condiciones dichas, será válido y descargará al Banco de toda responsabilidad.

15. En caso de pérdida de la libreta, se comunicará por escrito al Banco. Éste después de publicar avisos en el Diario Oficial y en uno ó más periódicos de la capital, á costa del interesado, expedirá una libreta duplicada, que por el mismo hecho anula la pérdida.

16. El Banco está en libertad de rehusar á cualquier persona, cuando á bien lo tenga, la apertura de cuenta de ahorros, y de cerrar la abierta, devolviendo al interesado la suma que resulte á su haber.

Tres días después de avisado el imponente cesan los intereses á su favor.

17. Todo aviso que se relacione con los depósitos ó depositantes de la Sección de Ahorros del Banco, publicado en el Diario Oficial y en uno ó más periódicos de la capital, por seis veces consecutivas, se reputará como notificación personal á cada imponente

18. Toda cuenta en que no se haya depositado y de que no se haya retirado suma alguna, por el término de 5 años sucesivos, se tendrá por cerrada, y ni las imposiciones ni los intereses que se hayan capitalizado, devengarán interés alguno después de la expiración de dichos cinco años contados desde la última imposición, ó desde el último reembolso, salvo lo dispuesto en la regla 3ª

19. El Banco se reserva el derecho de fijar á los imponentes un término, que no bajará de sesenta días, para que dentro de él, retiren sus depósitos de la Sección de Ahorros.

Trascurrido dicho término, cesa todo interés en favor de las sumas no retiradas.

20. El hecho de constituirse un depósito en la Sección de Ahorros se tiene como asentimiento del depositante á las reglas y prescripciones del Banco que regulan dicha Sección.

21. Toda imposición de ahorros que se haga por un menor de edad, se hace y se recibe bajo la expresa condición de que el Banco pueda pagar el todo ó parte del depósito al menor bajo recibo, en virtud de orden escrita del mismo, ó por anotación en la libreta, y que tal orden, recibo ó anotación se reputará quitanza á favor del Banco por la suma que hubiere pagado.

EL GENERALÍSIMO RUSO en extremo Oriente



ALEXIEF NICOLAIEVITCH KUROPATKIN

HEREDIA

EL PARNASO COSTARRICENSE

Ya no es Heredia la "ciudad de las flores," ni de los turnos, ni de los órganos. Hoy es la ciudad de los poetas. Allí nadie habla en prosa. El lunes pasado tuve la mala oportunidad de ir á Heredia. Al desembarcar en la estación, me asaltó una turba de chiquillos, uno de los cuales me dijo:

—Caballero: una peseta y le llevo la maleta.

Nó; le contesté. Lo que quiero es que me indique dónde puedo encontrar un hotel.

—Pues véngase Ud. conmigo y al momento se lo digo.

Cuando hubimos caminado unos cincuenta pasos por la calle de la Estación se detiene.

—Este es el hotel Iberia. Impropio de gente seria, Pues aunque Polo es muy bueno. Hay aquí gran desenfreno.

—Pues indicame otro; y él, llevándome frente al Parque Central me dice:

—Aquí tiene Chepe Araya. Un hotel de buena talla, Con magnífica comida. É inmejorable dormida.

Le dí la peseta y le manifesté mi sorpresa de que sólo en verso me hubiera hablado; y él me contestó:

No se extrañe, caballero: Todo herediano es versero. Sólo la gente muy soa. Se expresa en Heredia en prosa.

Se fué el chiquillo y un criado del llamado hotel me dijo:

Señor, pase usted adelante; Siéntese, vuelvo al instante.

Hora y media después volvió y yo le dije: mira, quiero que me alisten un cuarto para esta noche y que me traigas la comida; —y él:

Señor, cuartos no tenemos. Comida procuraremos Prepararle alguna cosa, Pues la cocinera Rosa En gran calentura arde Y se ha marchado esta tarde.

No me traigas nada, le dije; me voy. Y salí.

Yo no me había imaginado que hubiera un lugar en donde todo el mundo fuera poeta. Quien no sepa lo que es este martirio, que vaya á Heredia.

Yo debía regresar al día siguiente; pero en vista de la acometida poética de q' fui víctima y comprendiendo q' el aguacero arreciaba, resolví regresar inmediatamente y me fuí á una caballeriza donde pedí una bestia para la capital. El propietario enfrentándoseme me dijo:

Si usted quiere un buen caballo le recomiendo este bayo; O sinó, este alazán. Veloz como un huracán. Pero. le digo apenado Que el pago es adelantado.

Aflojé los cinco duros por el "huracán" que después de haberse caído seis veces en el camino, me trajo á esta ciudad en cinco horas y media!

Al día siguiente devolví el caballo á su dueño, junto con un papelito en que le decía:

"Le mando su huracán. Quiera Dios que, para bien de Costa Rica, se lleve á los poetas, los hoteleros y los caballerizeros de Heredia un huracán de demonios."

P. LOTERO.

Guerra Ruso-japonesa

No se ha verificado

ningún cambio en la situación.—El centro ruso se encuentra en Shahopu.—La próxima lucha promete ser más encarnizada.—Traslado al N. de heridos rusos.

San Petersburgo, 25.—No se ha verificado ningún cambio en la situación en el teatro de la guerra. Después de una serie de movimientos estratégicos, los ejércitos ocupan exactamente las mismas posiciones que ocuparon antes de librarse la reciente serie de combates. El centro ruso hállase en Shahopu; su izquierda en Bentziaputze, donde se encuentra Mistchenko listo para caer sobre Bensiheu en cuyo punto casi llegó á flaquear á los japoneses en el último combate. Se ha dado orden de que cueste lo que costare, es preciso llegar á Pto Arturo. La próxima lucha, una vez que comience, será más sangrienta que todas las anteriores. Otra vez se están librando de heridos los hospitales de Harbin, despachando los ocupantes al Norte; los dos ejércitos hállanse tan cerca que si un soldado se asoma es blanco de centenares de tiros.

Complicación ruso-británica

Enérgica protesta de Inglaterra.—Una poderosa escuadra británica lista para zarpar de Portsmouth.—La escuadra inglesa del Mediterráneo

Londres, 25.—El Gobierno británico ha enviado á San Petersburgo una enérgica protesta contra el ataque cometido por la flota del Báltico á la flota de pescadores inglesa en el Mar del Norte. La opinión universal de los más prominentes oficiales y estadistas es que la acción cometida por el Almirante ruso constituye un acto bélico. Lord Lansdowne celebró larga conferencia con el Rey y en seguida dirigió al Gobierno de San Petersburgo una enérgica protesta. Se llama la atención del Gobierno del Czar particularmente al cinismo que mostraron los rusos de no prestar ningún auxilio á los pescadores cuyas naves habían destruido y pide inmediata satisfacción por el ultraje. Se cree que Rusia no perderá tiempo en dar la satisfacción que se le exige. Se ha arreglado una conferencia entre Lord Lansdowne y el Embajador de Rusia para mañana. El diputado por Hull, Sir Henry King informó hoy á la Secretaría de Relaciones que después del bombardeo la flota rusa dejó por época de seis horas un navio para ver el daño que había causado. Este navio no prestó ningún auxilio á las víctimas. No hay absolutamente excusa por el ataque.

Antes de media noche los pescadores divisaron la escuadra, gobernando en tres columnas con todas sus luces ardiendo. La línea de barlovento, la cual según se cree, se compuso de carboneros; gobernó por en medio de la flota de pescadores. Una vez que había pasado la nave que encabezaba la división de labor hizo una señal con su luz, lo que dió por resultado que dos de las columnas cambiaron de rumbo, colocando así á los pescadores á estribor. Sin hacer ninguna advertencia se disparó una andanada siguiendo su marcha la escuadra, habiendo dejado un navio para ver el resultado de la operación.

El Rey telegrafió al Alcalde de Hull dándole el pésame por lo acontecido. Se confiesa que el incidente hará tan delicadas las relaciones de los dos países que la diplomacia tendrá una obra muy difícil para evitar un rompimiento. Una potente escuadra de cruceros se halla en Portsmouth lista para zarpar. La escuadra británica del Mediterráneo está al través de Venecia y la escuadra local está á la altura de Escocia.

EL ATAQUE

ha sido una terrible equivocación

Washington, 25.—La noticia del ataque de la flota del Báltico á los pescadores ingleses ha despertado en esta graves temores de complicaciones universales. No se cree en ésta que el ataque haya sido premeditado sino una terrible equivocación, pero que no es imposible arreglar la dificultad por medios pacíficos.

Movimiento naval británico

Reina gran excitación en Terranova

San Juan de Terranova, 25.—A bordo del crucero Chryrbdis, se ha recibido orden de alistarse para zarpar con destino á Inglaterra. El navio escuela Calypso, ha recibido orden de arreglar

la movilización de 500 hombres de la reserva naval de Terranova. En los ejercicios navales de ésta reina gran excitación.

Rusia dará una amplia satisfacción

París, 25.—Ha despertado en ésta vivo interés el incidente del Mar del Norte. Opinan los altos miembros del Gobierno, que Rusia sin demora dará una explicación acompañada de amplia satisfacción y pagará indemnización.

Una explicación del incidente

Se temía un ataque de los japoneses

Roma 25.—En la embajada rusa se explica el ataque á la flota pescadora inglesa del siguiente modo: Antes de zarpar la flota rusa, se recibió en San Petersburgo aviso de que los japoneses tratarían de destruir los navíos rusos con explosivos arrojados de las cubiertas de los navíos pescadores. Opina el Embajador de Rusia, que la escuadra no disparó hasta que se había verificado la tentativa.

Socorro para las familias

de las víctimas.—Un telegrama de Balfour

Londres, 25.—El Rey Eduardo ha enviado al Alcalde de Hull doscientas libras esterlinas para repartir entre las familias de las víctimas de la tragedia del Mar del Norte. El primer ministro Balfour telegrafió lo siguiente al Alcalde de Hull: "Sus telegramas recibidos; usted puede tener completa confianza en la actitud del Gobierno".

La escuadra del Báltico

con dirección á Cherburgo

Portsmouth, 25.—Naves que llegaron hoy á ésta, divisaron gobernando con dirección á Cherburgo cuatro cazatorpederos y cuatro acorazados de combate rusos. Un navio pareció tener avería en la maquinaria.

EL EMBAJADOR

británico visita al Ministro de Relaciones Exteriores ruso.—Rusia desea reparar el daño causado.

San Petersburgo, 25.—El Embajador británico visitó hoy á Lamsdorff Ministro de Relaciones Exteriores y le manifestó la extrema gravedad de la situación. Lamsdorff expresó el horror que sentía por lo acontecido. Se ha telegrafiado orden al Encargado ruso en Londres de manifestar al Gobierno británico su profundo pesar por la desgracia y el deseo de reponer voluntariamente el daño causado por sus navíos.

Otra explicación del incidente

Cherburgo, 25.—El Comandante de la flota de torpederos rusos asegura que no sabe nada del incidente de las naves pescadoras. Se han divisado en medio del canal dos divisiones de la escuadra rusa, gobernando hacia el Oeste. Se espera que se proveerán de carbón en alta mar. Alegan los rusos de ésta que en las noches del 21 y 22 de Octubre su escuadra navegaba por una espesa neblina y como se hallaba en aguas neutrales dispararon sus cañones para mantener la comunicación entre las distintas unidades de la escuadra. Pretenden además que ningún pescador inglés había sido hundido. Se asegura que la flota de torpederos recibió orden del Almirante Rojestvensky de ser vigilante porque temía que en el Canal habían naves japonesas.

UN CAMPESINO ROBADO EN 200 COLONES

Sobre quien recaen las sospechas

Captura de uno de los probables ladrones

Ayer en la mañana, un campesino, Delfín Mora Delgado, vecino de Alajuelita, fué audazmente robado en la suma de doscientos colones.

El sistema empleado por los ladrones es completamente original, y demuestra que conocían bien el terreno en que trabajaban.

Delfín Mora Delgado, el robado, venía de su pueblo, Alajuelita, con dirección á esta ciudad con el objeto de hacer unas compras.

Venía por la Calle Central, cerca de la Estación al Pacífico, cuando fué alcanzado por un individuo para él desconocido. Traía un paquete envuelto en papel común de envolver y enseñándole á Mora, le preguntó si ese paquete no se le había perdido.

Mora le contestó que nó, pues á pesar de traer él dos paquetes parecidos

al que le enseñaban, que contenían uno \$ 200 y el otro \$ 100, ambos estaban todavía en su poder. El individuo le contestó que se había encontrado ese paquete y asíéndolo por un brazo, lo invitó a que fueran a una calle cercana con el objeto de examinar el contenido del paquete encontrado y ver, si en efecto, él no lo había perdido.

El campesino, sin sospechar nada, lo siguió, con dirección al Liceo de Costa Rica (antiguas Casas de Corrección.) En el camino el desconocido le recomendó a Delgado que en caso de que el paquete contuviera dinero, no dijera nada a nadie, y que dividirían el contenido.

Al llegar a una calle detrás del Liceo, Mora dice que otro individuo, también para él desconocido, saltó de pronto en frente de ellos y dirigiéndose a su acompañante le preguntó qué estaban haciendo allí.

Se le dijo lo del hallazgo del paquete y allí se detuvieron.

Uno de los ladrones rompió el papel de envolver con la uña y le hizo ver a Mora que el paquete contenía billetes de Banco.

Mora sacó sus paquetes para hacer ver a los individuos que no había perdido su dinero.

Hubo allí un cambio rápido de los paquetes sin que el campesino sospechara nada.

Los individuos se retiraron con cualquier pretexto y Mora se dirigió a la Estación del Pacífico.

De camino, tuvo la idea de registrar sus paquetes, para ver si su dinero estaba completo y al abrir uno, en lugar de encontrar doscientos colones, encontró un rollo de papeles de color.

Inmediatamente comunicó lo ocurrido a un Inspector de Policía que se encontraba en la Estación.

Este lo invitó a venir al Cuartel de Policía, y después de las aclaraciones se comenzaron inmediatamente las pesquisas.

Mora, en compañía de la policía, recorrió las inmediaciones del lugar del suceso, pero sin ningún resultado.

Más tarde el policía Pedro J. Sánchez, capturó a Alberto Araya, (a) Petrita, en la pulpería "La Palma," situada en el barrio del Hospital y lo condujo al Cuartel.

Cuando estuvo en presencia de Mora, éste aseguró que Petrita se le parecía mucho al individuo que había saltado delante de ellos, en la calle detrás del Liceo.

Petrita asegura ser inocente, pero permanece detenido en el Cuartel hasta tanto se esclarezcan los hechos.

Todas las otras sospechas recaen en Guillermo Cubero. (a) Cuberillo, quien se cree haya sido uno de los cómplices del robo.

Hasta la hora, no ha podido ser encontrado, pero su captura se espera de un momento a otro.

Mora dice que el paquete robado contenía billetes de Banco de diez, cinco y dos colones.

EN ALAJUELA

Los funerales y entierro de la señora esposa del General don Apolinar de Jesús Soto y madre de la señorita Eloísa, Licenciado don Bernardo, doctor don José María, don Maurilio, don Alberto y don Ronulfo Soto Alfaro, llevaron ayer a Alajuela gran concurrencia de gente, no sólo de esta provincia sino de las vecinas.

De todos los pueblos del interior hubo visitantes y baste saber que el tren ordinario de las 8.30 a. m. salió de esta capital conduciendo ocho carros, entre primera y segunda, atestados de pasajeros.

Duelo

Desde hace cuatro días se tenía noticia en esta capital de la grave dolencia que afligía a la señora Joaquina Alfaro de Soto, é innumerables manifestaciones de simpatía eran dirigidas a los diferentes deudos, todos ellos dignos de aprecio.

El martes en la tarde se supo que la enferma había rendido su última jornada y fueron muchas las manifestaciones de pesar que se cruzaban ya verbalmente, ya por telégrafo a los miembros y allegados de la familia huérfana.

Los preparativos

Amigos íntimos de la familia Soto en esta capital, dieron los pasos necesarios para que los funerales y entierro correspondieran dignamente a la alta posición que ocupó la difunta.

El maestro Castegnero recibió el encargo de preparar una magnífica orquesta, que fué selecta y bien organizada.

Por todas partes circuló temprano de ayer la nueva de la desgracia y se anunció que habría trenes expresos para los invitados que quisieran asistir.

Muchos caballeros y damas estuvieron en la Estación del Ferrocarril central de diez y media a once, y pasaron por la pena de no poderse trasladar a Alajuela.

Recordamos que a última hora llegó el coche número 23 conduciendo un grupo de damas en que figuraban, las señoritas Valverde, Vargas Quesada, Matilde Alvarez y Benigna Uribe, que no encontraron tren.

La iglesia

El catafalco era regio. El señor Carbone se esmeró en el servicio encomendado.

La concurrencia selecta y numerosa. La familia Soto Alfaro ha visto una vez más, el aprecio y alta estimación que la sociedad costarricense le profesa.

Se ejecutó la misa de Catelani, la que superó en todo a las demás del mismo género que hemos oído. Compañón el personal ejecutante la señorita Segreda, don Alejandro Aguilar, don Pedro Arias, don Pedro Calderón Navarro don Teodoro Argüello, don Marcos León, don José J. Vargas C., don Ismael Cardona, don Rodomiro Origi, don Carlos Gutiérrez, don Alfredo Morales, don Rafael Alpizar, don Luis Roig y el primer clarinete de la banda de Alajuela.

Oficiaron en el altar el señor Cura Presbítero Volio, el señor Coadjutor señor Bantle y el señor Camacho, actual Cura de San Pedro de Poás.

Acompañamiento

Tomamos nota de la siguiente distinguida concurrencia:

Doña Emilia de Guardia, señora de Mezerville, don Santiago de la Guardia, don Cleto González Víquez, don Jaime Bennet, don Manuel J. Jiménez, don Andrés Venegas, don Ricardo Mora Fernández, don Juan W. Valenzuela, don Santiago Millet, don Miguel Obregón, don Vidal Quirós, don Francisco María Fuentes, don Jaime Carranza, doctores Roberto Fonseca Calvo, Rafael Calderón, Elías Rojas y Daniel Núñez, Licenciado Máximo Fernández, Camilo de Mezerville y muchísimos otros.

Sentimos no poder dar cuenta del acto último, pues por la premura del tiempo nuestro cronista tuvo que volverse del camino del cementerio, para tomar el tren que regresó a esta capital a las dos de la tarde.

VENTAJAS DEL TRANVIA

Accidente serio aunque sin desgracia

El carro número 3 del tranvía que iba ayer a las 9 y 30 más o menos, para la Estación del Ferrocarril, tuvo la dichosa ocurrencia de demostrar, en la vecindad de la Aguila de Oro, que no llevaba frenos.

En efecto, al llegar al cambiavías no se detuvo, y como si el switch no existiera, el carro siguió en su vertiginosa carrera, haciendo la suerte que no descarrilara a pesar de las curvas del camino, hasta llegar al pie de la Cuesta de Moras, donde paró en la esquina de Patrocinio Fernández.

El motorista Ventura Méndez temiendo una catástrofe, se arrojó del carro y nada le sucedió.

Creemos que la Empresa del tranvía debe tomar serias determinaciones para evitar que se repitan estos lances que pueden ser de funestas consecuencias para el público.

AVISOS NUEVOS

PODER REVOCADO

En esta fecha he revocado el poder que le había conferido a mi hijo Teodoro Carmona.

San José, 26 de octubre de 1904.

Hipólito Carmona.

AVISOS ANTERIORES

¡¡¡Inglés, inglés, inglés!!!

EL PROFESOR H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar inglés en tres meses.

Para informes dirigirse a la

— ACADEMIA DE INGLES —

En los altos de "La Ciudad de Londres."

La Selva

Gran calera en San Antonio, con dos hermosos hornos, ofrece a los consumidores CAL DE CENICHA a precios ínfimos.

Acepta contratos en grandes cantidades.

Agente en San José, don MIGUEL CORONADO.—Por telégrafo: TOMÁS BATALLA, San Antonio de Desamparados.

FELIX GUEVARA

Ha abierto un taller de sastrería, y de limpieza de ropa de casimir en la casa de don José Luis Benegoechea frente a la Biblioteca Nacional 6a. avenida este No. 392.

La ropa que se lleve a limpiar y aplanchar estará lista en 8 horas.

Precios módicos y puntualidad serán los lemas de la casa.

EMILIO VILA

desea comprar un terreno de veinte manzanas ó más, a una legua de San José.

Breva americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL No 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

Vendo

A menos de la mitad de su precio, un Diccionario español-francés y viceversa en cuatro tomos. Puede verse en la Papelería de don José Canallas.

A mis clientes

El 1º de noviembre próximo trasladaré mi barbería al hermoso local que ocupó don Oscar Salazar con su tienda, casa de don Juan de Dios Troyo.

R. ROMAN.

Cartago, 24 de octubre de 1904.

Por 30 colones

Se alquila la casa N.º 306, situada en la Calle 18 Sur, a 200 varas al Sur del Palacio de Justicia. Para pormenores en la casa N.º 247, de la Calle 17 Norte.

ANDRES DEL VALLE

— Joyero, Grabador, Platero y Ensayador —

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes a los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto a Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCES.

Jardinería Artística

DE A. ANDERSON

Aproximándose los días dedicados a los difuntos, "La Jardinería Artística" invita al público a ver su exposición exclusivamente dedicada a las familias que desean rendir un tributo a sus deudos.

Habrà un surtido completo de todo trabajo fúnebre a precios baratísimos, desde un colón en adelante.

Perfectamente

Isabel Berry de Montero da clases de inglés por módico precio. Le quedan pocas horas de que disponer para los que quieran aprovechar sus conocimientos. Vive frente al Colegio de Señoritas junto a doña Lola Freer, v. de Gargolla.

LUIS CRUZ

— DENTISTA —

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos

Frente al Mercado

GRATIS A LOS POBRES

Se habla inglés y francés

VICTOR MALTES

Ofrece tanto al público de esta Capital como al de provincias UNA ORQUESTA completa para bailes de alto tono, así como UNA ESTUDIANTINA, desde TERCETO a SEXTETO. Para informes y condiciones puede buscarse en la BARBERIA DE LOS HERMANOS ANTILLON 6 en el Restaurante La Arena.

COMERCIAL

Se alquila el magnífico local que anteriormente ocupaba la librería de Padrón.

Está situado en la Av. da Central, en el punto más comercial de la ciudad. Informes en los altos de la casa. Agosto 28

A V I S O

Vendo mi casa de habitación situada a 150 varas de la Bomba del Paso de la Vaca. Tiene próximamente 1 manzana de caña, café, & y es propia para una familia regular. Para precio y condiciones entenderse con José Ma. Montero, contiguo a la misma casa.

JOSE BLAS CHAVEZ

Una casa bonita, cómoda y barata, situada entre la 11 Av. Este y la Calle 23 Sur, vende J. CALIXTO ROSALES. Dirigirse a su taller de Hojalatería frente al Teatro Variedades.

Martin T. Rocha

PINTOR Y TAPISADOR

Se ofrece al público para todo trabajo concerniente a estas dos artes y para pintar letreros de todas clases, especialmente en dorados y relieves. Dirección: Barbería de Santiago López, frente a Robert, Hermanos.

Gacetilla

Jueves 27.—Santos Vicente, Frumen- cio misionero, Sabina y Cristela mártires.

Vistas para hoy

Casación.—A las 2 p. m. José Araya Fernández, criminal.

Sala Primera de Apelaciones.—A la 1 p. m. Sucesión de Rafael Solís, contra Inés Blanco Vargas y otros.

SEÑORES CLIENTES DE MI CALZADO

— EN —

Puntarenas y Limon

Muy señores míos:

He suprimido la agencia de mi calzado en ese puerto. Las órdenes que vengan acompañadas de su importe se servirán directamente, a los mismos precios que las de la capital; es decir, su precio incluye los gastos de remisión, valor del certificado, y cualquiera otro que se ocasiona.

Mandaré con gusto la lista de precios al que la solicite.

Vuestro servidor en calzado:

Emilio Artavia

En San José, Avenida Central.

Dirección por correo: Apartado N.º 179.

Sala Segunda de Apelaciones — Juan Arguedas, por lesión, a la 1 p. m.

Movimiento Marítimo

Limón, 26.—Hoy a las 7 a. m. ancló procedente de Sabanilla, el vapor italiano "Centro América" de 2235 toneladas, 85 tripulantes; Capitán D. Corella; 38 horas de mar. Pasajeros: Rogero y Giovanni Benini, Felipe Cavallini, Andrea Borsoni, Duilee Caleffi, Ferdinando Massali, Bernardo Cuippo, Emilio Aubert, Alejandro Sado Cubina, Carme y Anunciata Miguel, Félix, Teresa y Rosa Meza. Suridato Riglietti, José C. Collaso. Correspondencia, 3 sacos y un paquete, 3 cartas y 14 canastas.—Carga: 25 bultos. Consignado a Alvarado & C.º

26 de octubre.—A las 8 y 20 a. m. ancló procedente de Mobile, con 4 1/2 días de mar, el vapor alemán "Breusler" de 831 toneladas. Capitán Bock y 32 tripulantes.—Pasajeros: J. A. M. Huon. Sin carga ni correspondencia.—Consignado a United Fruit Co.

—A las 8 y 30 a. m. ancló procedente de N. Orleans con 4 días de mar, el vapor inglés "Olympia" con 1070 toneladas, Capitán Golt y 38 tripulantes.—Pasajeros: C. Millet, D. Castillo, G. Abbott y señora, C. H. Whindham, José Z. Castro, Juana de Bram y familia.—Carga general.—Correspondencia: 34 sacos.—Consignado a la United Fruit Co.

Documentos defectuosos

San José.—Rafael Lizano Garbanzo. Alajuela.—El Estado. Juan Calderón Gutiérrez.

Heredia.—Indalecio Vargas.

Alajuela.—Manuel Piedra López.

Cartago.—Nicolás Rivera Méndez, Paula Eufrosina Rivera Méndez, Eduardo Beche Argüello, Juan Rafael y Mi caela Ramírez Ramírez, Marcos Vargas Quirós.

Hipotecas.—Fernando Rothe Lange, Cirilo Salas Salas, Anselmo Bonilla Quirós.

Personas.—Rebecca Urbin Miles.

Para un matadero

La Jefatura Política del cantón de Tarrazú convoca licitadores para la construcción de un matadero en el centro de la villa de San Marcos, bajo condiciones y plano que en la oficina están a disposición de quien los solicite. Las propuestas serán abiertas el 31 del corriente y se aceptará la más conveniente a los intereses del Municipio.

Cangrejal y Sabanillas

Para reformar el puente sobre el río Grande de Candelaria, en el camino que conduce de San Ignacio de Aserri a Cangrejal y Sabanillas, se han convocado licitadores para colocar un piso nuevo y la baranda que han de ser de madera de roble, labrada al hacha.

Mide el puente 13.376 metros de largo por 3.344 de ancho. Las propuestas serán recibidas en la Jefatura Política del cantón de Aserri hasta el 31 de octubre en curso.

Remate de prendas

La casa de préstamos "El Monte Pío" avisa que el día siete de Noviembre del presente año, dando principio a la una de la tarde y en el local de dicha casa, se procederá al remate de las prendas que no hayan pagado sus intereses correspondientes.

Club Sport Herediano

Varios jóvenes de aquella simpática ciudad se reunieron en el Salón de la Biblioteca con el objeto de fundar un Club social que sirva de centro de reunión y en el cual se puedan pasar horas agradables y de amigable tertulia.

Después de cambiar algunas impresiones los señores concurrentes eligieron la Directiva para el presente año, resultando electos los siguientes caballeros:

Presid. te, don Juan Rafael Dobles; Vicepresidente, don Jenaro Pacheco; Secretari, don Alberto Moyá; Prose.

cretario; don Manuel Trejos; Tesorero, don Luis Felipe González; Vocales: don Arturo Gómez y don Manuel Coto.

También fué nombrado por unanimidad de votos Presidente honorario, don Daniel González V.

Esta asociación fundará un centro, como hemos dicho antes, es donde además de reunirse sus socios se cultivarán varios sports de gran utilidad física para sus asociados. Por ahora se reunirán los domingos en el salón de la Biblioteca.

Se acordó no admitir personas menores de diez y ocho años, ó que no frecuenten la buena sociedad. El mes de noviembre próximo celebrará el club su fundación con un paseo al campo.

Mucho celebramos que en Heredia, se haya creado este simpático centro.

Aviso

En el tarjetero del mostrador de la cantina del Imperial hay una carta del extranjero para Henri Curt Rossenbury y dos telegramas: uno para Mr. Mac Cown y el otro para Mr. Nichols.

En el Mercado

Las órdenes se dictan para cumplir, las pero jamás para burlarlas. Si la Inspección de Higiene ordena que las legumbres, frutas y otros artículos de consumo público sean colocadas sobre tarimas de madera para preservarlas de la sociedad y de millones de microbios que pueden mermar la salud del consumidor, deben colocarse, pues a ello obligan dos cosas, la orden de la superioridad y el deber de cumplir con los preceptos del aseo y la limpieza.

Creemos que después de estas breves consideraciones, los expendios de nuestro Mercado serán debidamente acondicionados y de acuerdo en un todo con lo ya ordenado.

Rusos y japoneses

Calmasen un tanto y en obligada tregua de los colosos de Oriente, dedican su descanso a sepultar los humanos despojos, que horas antes, en medio de la muerte, dieran vida a la batalla.

El mundo dividido en dos, también se da tregua y mientras allá se arreglan detalles que determinarán un éxito, ó una derrota, acá, nos sentimos anonadados por el tedio, por que el cable no nos habla de nubes de muertos, ni de cañones avanzados, ni de explosiones al asaltar una barricada, ni en fin, de barbaries.

Quiera el que todo lo puede, dar fin a lo que no debió tener principio y aunque nos entierren víctimas del tedio que cesen ya, pero pronto, las carnicerías de La Manchuria.

Sociedad de Agricultura

Ayer no tuvo sesión el Consejo de la Sociedad Nacional de Agricultura, en consideración a la obligada ausencia de su Secretario, el señor don Anastasio Alfaro, quien tuvo que marchar a Alajuela al sepelio y funerales de la respetable matrona doña Joaquina Alfaro de Soto, su pariente muy cercana.

Invitación

Don José Quirós y señora han tenido la amabilidad de participarnos el enlace de su distinguida hija la señorita María Teresa, con el caballero don Enrique Goicoechea, nuestro particular amigo.

Agradecemos a la par que la participación, la atenta invitación que se nos hace, para concurrir al acto religioso que se verificará en la casa del Sr. general don Juan Bautista Quirós.

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. a 4 p. m.

En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

De San Juan de San José

octubre 25.

No es cierto, como se publicó hace pocos días en un periódico, que el Agente de Policía de este barrio, aunque joven, es cumplido con sus deberes. Para que fuera verídico debiera practicar los mandamientos de la ley. El primero, amar á tu prójimo como á tí mismo: ordenar que limpie los desagües, para que por causa del desaseo no se empocen las aguas, viniendo á ser un foco de infección. Esta es una de las causas que en mayor escala contribuyen á que en nuestro pueblo se entierran 3 ó 4 niños diariamente. El segundo mandamiento, ordenar que se limpien las calles del centro, algunas de las cuales se hallan llenas de matones y bledos. Échese, si nó, una mirada á los alrededores de la Iglesia y del Cementerio. Tercer mandamiento, evitar por las medidas correspondientes que los cerdos causen tantas molestias y daños á los vecinos. Cuarto mandamiento, ser respetuoso y no autorizar á peones para que se introduzcan en las sementeras sin permiso de sus dueños. Y el quinto no desamparar la vara y usar la placa, que son insignia de su autoridad, para que todos lo reconozcan y acaten. Y mejor sería que usara uniforme.

—La calle real que conduce á San José, está llena de huecos que obstaculizan el tránsito. Debe ser arreglada.

—La primera cogida de café se va concluyendo. Mucho se lamenta el mal precio á q' será pagado el precioso grano. Ojalá mejore.

—Es muy extraño que un pueblo tan vecino á la capital carezca del servicio telegráfico. ¿Cuándo será que tendremos esa mejora tan importante para nuestro progreso?

CORRESPONSAL

DE TURRUCARES

Octubre 22

Con mucha actividad se trabaja para abrir la calle que comunica con el lugar llamado La Garita.

Noventa días, poco más ó menos, hace que se trazó el camino, lo que dió por resultado mil novecientos metros y se ha trabajado con tanta actividad que el día 16 del presente mes de Octubre se dió orden de citar á los propietarios para que comparecieran ante quien correspondiera á ver si venden la faja de tierra que se necesita para dicho camino. Si no venden venga la ley de expropiación, vengan peritos, vengan costas, que quien los paga ya se sabe quien es. . . . El camino que se debe abrir es de utilidad pública y para los vecinos de uno y otro distrito es de necesidad, pues á veces ni pagando se pasa por dicho camino en proyecto, y sin pagar el pase menos.

Advierto que todos los propietarios tienen razón de no dejar pagar por sus propiedades; para eso les cuesta su dinero y son dueños de lo de ellos y muy libres de no darle paso á nadie. Esperamos que este arreglo se lleve á efecto el día citado. Tendremos cuidado de tomar nota del resultado, para continuar adelante.

Un observador.

Sombrereria

Se hacen sombreros de encaje de color para señoras; y gorritas para niñas, en la forma que se pida y á precios módicos.

Octava avenida n.º 464.

E. G. de Sáenz.

TRASLADO

El 1.º de noviembre entrante trasladaré mi "Tienda de Novedades" al local entre la Botica de Guier y Rivera & C.º

OSCAR SALAZAR.

CAJAS

DE REGISTRO PARA DINERO

Ya se han hecho indispensables en todo establecimiento de comercio grande ó pequeño. Custodian el dinero con toda seguridad. Es una invención, que paga enormes dividendos, pues no es remoto el caso que un Registro de estos recompenza en el espacio de un solo mes el valor total del aparato, y aún más de lo que cuesta.

El aparato es en el exterior de lujoso metal nikelado y al registrar muestra al cliente el importe de su compra, anota el dinero que entra y lo suma automáticamente. La suma es imposible q' pueda ser alterada pues queda bajo llave. El Aparato Registrador es una salvaguardia para el empleado honrado. Delata al dependiente infiel é impide toda tentación de sustraerse dinero. La sencillez de su mecanismo evita que se descomponga fácilmente. Todo aparato esta garantizado y su precio relativamente equitativo recomienda su compra.

Para pormenores oírse á MACAYA Y Ca.—UNICOS AGENTES
San José de Costa Rica

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
Best Stout Porter

LA MAGNOLIA LA PALMA

CASTELLS Y ESCARRE PROPIETARIOS

En estos magníficos establecimientos, únicos de su género en San José, hay un surtido constantemente fresco de dulces y confituras, para satisfacer los gustos más delicados y exigentes.

Especialidad en trabajos de fantasía para regalos, bodas, bautizos, etc. Se atienden cuidadosamente los pedidos de provincia.

Cantina surtida con los más exquisitos vinos y licores, cocktails y demás tragos compuestos, de última novedad.

Una visita á estos elegantes y ricos establecimientos basta para convencerse de la excelencia de los artículos y lo esmerado del trato.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

76 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

1.º | 6. | 904.

Precios sin competencia

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n.º 247 de la calle 17 Norte

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapinar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo"

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, labandolo ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS,

BENAVIDES Y HERMANOS

Comerciantes en géneros de todas clases y á precios baratísimos

Acudid: ahí se encuentra TODOBUENO Y BARATO.

Heredia, Setiembre 1904

LEA

Las sensaciones que procura el arte, son un complemento indispensable de la vida de toda persona culta. Una visita al establecimiento de Roberto Ramon, Calle Central Norte, entre la Sombrereria de Bengoechea ó Hijo y la nueva casa de don A. M. Velásquez, le proporcionará la oportunidad de admirar la más exquisita variedad de cuadros de arte que jamás ha existido en San José. Pinturas al óleo, copias de los cuadros más célebres, cromolitografías magníficas, fototipias inmejorables, todos los más modernos y mejores procedimientos. Especialidad en cuadros religiosos. Inmensa variedad de molduras de todas clases.

¡Novedad!

Muebles muebles

Gran Almacen de Calzado

Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos. Elaborado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración.

Precios desde C. 3.50 hasta C. 8.50 el par.

Vendo cortes listos, avíos de zuela, medias zuelas y toda clase de materiales para zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hormas de diferente gustos que vendo á precios equitativos.

El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central

El Yunque

— DE —

ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería, fontanería, fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

—Se componen, compran, venden y cambian

COCINAS DE HIERRO—

Cuenta con oficiales competentes, garantizando un pronto y esmerado servicio

PRECIOS LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA

Calle Central Sur, esquina 9.º Av., casi al frente de la Panadería de Alberto Odio

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender
MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

27.5. 94

CERVECERIA

CERVEZA

"NEGRITA" Y "SOL"

Richmond

CERVEZA

DOBLE NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas emiencias científicas

MUEBLES! MUEBLES!

De lance tengo comisión de vender:

1 tina para caballero, baño de esponja; 1 tina de baño, para niño; 1 colchoncito para niño, de mimbre, muy elegante; 1 cama para niño, de mimbre; 1 refrigerador regular tamaño; 2 escritorios con gavetas; 1 estante casillero; 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos; 1 armario pique; 1 mesa con tapete verde; 1 máquina de coser; 1 silla de comedor para niño; filtro, Pasteur-Chamberlain; 1 colchón crin, grande; 1 cobertor de piel de nutria; 4 adornos yeso para pared; varias persianas de colores y algunas cosas más. Se compra una máquina Singer reformada y una cocina de hierro; Se hacen camisas para hombres y niños á la medida, trabajo esmerado.

Acepto muebles y toda clase de mercaderías para vender en comisión. Ofresco mis servicios á los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica.

Así mismo en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un abogado competente.

Dirigirse á Eduardo Maroto. Apdo. 499.—San José.